



Wehrgeschichtliches Museum im Schloss Rastatt

Das Wehrgeschichtliche Museum Rastatt lädt Sie
und Ihre Begleitung

am **Mittwoch, 2. April 2025 um 18:30 Uhr**
in den Gartensaal / Vortragsraum des Museums herzlich ein.

Der Historiker und Generalstabsarzt a.D. Dr. Hans-Jürgen Dick spricht
im Rahmen der *Rastatter Vorträge zu Militär und Gesellschaft* zum Thema

„Die polnischen Kommandeure der Reichsverfassungskampagne 1849 – Ludwik Mierosławski und Franz Sznayde“



Die Reichsverfassungskampagne hatte die Anerkennung der vom ersten gesamtdeutschen und demokratisch gewählten Parlament, der Frankfurter Nationalversammlung, ausgearbeiteten Paulskirchenverfassung zum Ziel und war der Versuch, die Stimmung vom März 1848 wiederzubeleben. Nur in wenigen Regionen – in Sachsen, der bayerischen Pfalz und Baden – gelang es den Revolutionären, der monarchischen Obrigkeit zumindest zeitweise die Stirn zu bieten. Dabei strahlte vor allem die badische Republik, die vom Mai 1849 bis zur Kapitulation der Festung Rastatt am 23. Juli 1849 bestand, weit aus.

Im Fokus des Vortrages stehen Ludwik Mierosławski (1814-1878), „Obergeneral der badischen Armee“ und Franz Sznayde (1790-1850), ab 26. Mai 1849 „Obercommandant der gesammelten Streitmacht in der Rheinpfalz“.

Dr. Hans-Jürgen Dick ist bekannt geworden durch seine Arbeit: *„Die Bürgersoldaten von Rastatt. Der badische Militäraufstand vom Mai 1849 im Rahmen der Reichsverfassungskampagne“*.

Informationen auch unter:
Wehrgeschichtliches Museum Rastatt
www.wgm-rastatt.de
information@wgm-rastatt.de
Tel.: 07222/ 34244